

Homenaje a Neruda Rindió la UNESCO

PARÍS, 24 (REUTERS-LATIN).— El Consejo Ejecutivo de la UNESCO rindió hoy un homenaje a la memoria de Pablo Neruda, expresando su profundo dolor por la desaparición del gran poeta chileno.

Durante el acto presidido por Paul Sérullaz, máximo representante del Consejo, tras un minuto de silencio se leyó la figura del Premio Nobel de Literatura fallecido ayer en Santiago de Chile.

Serruf señaló que en nombre del Consejo Ejecutivo deseaba expresar "el sentimiento de profundo dolor ante el pueblo de Chile, la familia de Pablo Neruda y sus amigos ante la desaparición de una de las figuras más más alta influyente en el campo de la humanidad".

A continuación, René Rabey, Director General de la UNESCO, dijo: "Conocí a Pablo Neruda cuando penitente en el circo de la UNESCO, pero, como es natural, su vida y obra me habla seguido paso a paso y las admira profundamente".

"Quiero dirigir a París como Embajador de Chile en Francia y como dejado permanentemente ante la UNESCO, mantuve contactos regulares y cada velejón se transformaba muy pronto en una profunda amistad; me conquistó su mansa humanidad y su tipo de poeta ligado a las realidades más profundas de la vida, una dimensión de poeta que abría dimensiones nuevas a todo lo que cada uno podía sentir o pensar".

"En el momento actual las obras poéticas tienen una resonancia de testamento y reflejan sentimientos particularmente emocionantes.

"En las últimas semanas quise comprobar sus condiciones de vida y invadí el salón de mi oficina que estaba cheio, en la imposibilidad de desplazarme y que él abrigaba trabajos con extraordinaria fuerza, como quería tanto no poder llegar a terminar la obra comenzada.

"En nombre de la UNESCO y de la comunidad internacional quiero expresar mi dolor a la nación chilena".

Inmediatamente después el doctor Alfonso D'Elía, Ministro Argentino, en nombre del grupo amanuense y dijo que quería expresar su agradecimiento al Director General, y a Presidente del Consejo por los palabras que acababan de pronunciar en honor del poeta norteamericano.

"Me llena consternación la muerte de este hombre en momentos de profundo cambio para el mundo. Era un hombre de una gran diplomacia y originalidad que ha dado a la literatura universal una apertura inestimable. Pablo Neruda hablaba de los países con un gran cariño y sabía extraer del alma popular sus aspiraciones más nobles, lo mejor que puede haber en el alma de hombre y por eso ha creado una nueva etapa en la literatura.

"Ha sido nuestro honor en el consejo ejecutivo y si tenemos tenido oportunidad de aprovechar el concurso de su talento, su nombre serán recordados y recordados a esa intuición y al sentido estético. En nombre de los miembros amanuenses en el consejo ejecutivo debo expresar a su país, a su familia y amigos, nuestra profunda pena", concluyó.

Hablé con los representantes de Irán, Ucrania, Yugoslavia, Armenia, Rumania, Unión Soviética de América, Bielorrusia, Reino Unido, Sri Lanka y Túnez para rendir homenaje a la voz de la poesía, que ha estado siempre presente en la UNESCO desde que Pablo Neruda fue designado por la Conferencia General miembro del Consejo Ejecutivo.

25 SEPT. 1973



En nombre de España habló Antonio Serrano de Haro, indicando la importancia de Neruda para la literatura española: "Fue una fuente de fecunda renovación, el idioma surtió con su muerte una pérdida irreparable. Su espíritu sigue creciendo en el ambiente cultural en el idioma que ya habla la literatura es la más alta manifestación del espíritu, y España se adhiere a una homenaje, y se expresa a las palabras del doctor Alfonso D'Elía que está en nombre de los países hermanos de Hispanoamérica", dijo.

Entonces despidió el representante de la India para asistirse al resto del pueblo de Chile.

Finalmente, Tomás Bagué, como presidente de la Conferencia General de la UNESCO, dijo que deseaba dedicar a todos los estados miembros y a todos los delegados que participaron en la 11ma Conferencia General de la UNESCO, a este soldado humano y a esta muestra de pesar. "Reitero su extraordinario discurso cuando hablo de sus contactos con los obreros de Santiago y en este sentido fue un hombre que estuvo siempre en la vanguardia al expresar con su poesía el sentido humano de los principales acontecimientos de nuestro tiempo".

EN LIMA

LIMA, 24 (AP)— Los diarios de esta capital dan cuenta hoy, en sus primeras páginas, del fallecimiento del poeta chileno Pablo Neruda.

Aunque ninguna ha tenido tiempo para comentar la tragedia, fallecimiento del Premio Nobel, se remarcó en los medios literarios que Neruda vivió varias veces en Perú.

Hace unos días, cuando se anuncia que estaba muy enfermo, en calidad de televisor, se dedicó un programa en que retransmitió una actuación del poeta en este capital.

En aquella ocasión, hace unos siete años, Neruda ofreció varias recitales y fue distinguido con la Orden del Sol, la máxima condecoración peruana, por el ex Presidente Fernando Belaúnde.

EN MOSCÚ

MOSCÚ, 24 (API).— La agencia Tass anunció hoy la muerte del poeta Pablo Neruda y lo tributó un homenaje, subrayando que era "un gran poeta y comunista valiente".

Era también, añadió la Tass, una emblemática personalidad, un combatiente infatigable por la paz que obtuvo el Premio Lenin de la Paz y el Premio Nobel de Literatura.

EN COLOMBIA

BOGOTÁ, 24 (APB).— La prensa colombiana registró hoy con grandes despachos obsequios la muerte del poeta chileno Pablo Neruda, ocurrida ayer en su país.

El matutino "El Tiempo" la presentó a dos columnas en su primera plana, en tanto que dedicó buena parte de uno de sus páginas interiores para incluir una semblanza de su obra y su vida.

E Premio Nobel de Literatura era ampliamente conocida y apreciada en Colombia, país que visitó en varias ocasiones.

Una de las últimas fue hace aproximadamente cuatro años cuando participó como jurado en el Festival de Teatro de la Ciudad de Bogotá.

Los periódicos diarios bogotanos, tales como "El Espectador", "El Siglo" y "La República" publicaron también en forma destacada los despachos cablegráficos sobre su fallecimiento.

Anoche se difundió la noticia en Bogotá las principales cadenas radiales del país interrumpieron su programación para dedicar a conocer en boletines especiales.

Homenaje a Neruda rindió la UNESCO. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Neruda rindió la UNESCO. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)